
▲鏡開きをする（左から）熊谷愛知労働局長、
　小川副知事、神野会長、
　鈴木名古屋市民経済局長、
　牧民主党県連代表 愛知県知事選挙組織推薦者▲

みその慎一郎氏　

　連合愛知は１月６日、日本ガイシフォー

ラム「レセプションホール」において新春

交礼会を開催した。この会には、神野会長・副会長をは

じめとする連合愛知役員、各界からの来賓、連合愛知政

策推進議員懇談会メンバー、さらには、構成組織・地域

協議会からの代表者など、およそ５５０名の参加があった。

　冒頭あいさつに立った神野会長は、新年賀詞と構成

組織へのお礼を述べたあと、「経済状況や労働情勢」「各

種選挙への取り組み」「春闘の意義」などについて述べ

た。その後、神野会長と各界代表者による鏡開き、加賀

副会長による乾杯の発声と続き、華々しい雰囲気の中

で参加者による懇談が穏やかに行われた。

▲名古屋市長選挙組織推薦者
　　　　　　石田よしひろ氏



▲年頭のあいさつをする神野会長

　新年、あけましておめでとうございます。

　日頃は連合愛知の諸活動に対しまして、格別のご

理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

さて、昨年は、一昨年のリーマンショックの煽りを受

けながら、立ち直るために努力を重ねた年でありま

した。アジア圏の景気を受けながら、少しずつ国内

景気は回復傾向も見られますが、まだまだ課題の

多い状況です。経済の先行きの不透明感のある現

状や安心感のない今の社会を政治の力でも改善し

ていかなければなりません。

　「ねじれ国会」により国会運営の困難が予想され

る今後、これまで以上に地方において安定した政権

運営がなされなければなりません。そのためにも、

２月６日に実施される県知事選挙ならびに名古屋市

長選挙では、構成組織の皆さんとともに尽力して、

連合愛知として組織推薦したみその慎一郎氏、石

田よしひろ氏の勝利を何としても掴み取りたいと

思います。そしてそれが４月に行われる地方選挙の

組織推薦候補者の必勝につながると考えています。

　今年の干支はウサギです。有名な「ウサギとカメ」

「いなばの白ウサギ」の童話では悪者的役割ですが、

ウサギは本来足が速く(スピード感があり)跳躍力が

あり（ばねをもち）耳が大きい（情報力のある）動物

だと思います。わたくしたちも先行きの不透明感

はありますが、ウサギの利点に見習い、飛躍する年

にしたいものです。ともにがんばりましょう。

新年おめでとうございます。

　２０１１年は、パラダイムシフトを経て希望と安心

の社会の実現に向け動き出す年です。

　今、日本の社会で、多くの人たちは様々な不安

を抱えながら生きています。さらに、人と人との絆

が弱まることにより、不安はさらに増幅され、我が

国の持続可能性はあらゆる面で脅かされています。

　こうした課題を解決するために、労働組合は社

会的責任を果たさなければなりません。勤労者重

視の政策・制度を実現するとともに、すべての働く

者の生活改善・格差是正、均等待遇を図るべく取り

組みを進めてまいります。また、私たち自身の力

量を高めるべく、集団的労使関係の再構築に向け、

組織拡大をより一層推進します。

このような継続した運動に加え、今年は「働くこと

を軸とする安心社会」の実現に向けた取り組みを

スタートさせます。

　誰もが働き、絆でつながることのできる社会が

実現できるよう全力で取り組む決意を申し上げて、

新年のあいさつとさせていただきます。



▲講演する藤村博之教授

 

　連合愛知は１２月４日、政策推進議員や連

合愛知関係者など総勢３３５名の参加を得て、

政策推進議員懇談会第６回総会を開催した。

総会の冒頭、神野会長からは、「各級議員の

皆さんには、本懇談会の活動方針に沿って、

連合・連合愛知の政策課題の実現と地域政

策の着実な実行に向けて積極的に取り組ん

でもらいたい」との激励のあいさつがあった。

総会では、２０１１年度活動方針及び２０１１年度

役員について承認・決定された。

　総会後には特別講演Ⅰとして、大塚耕平参議院議員

を講師に迎え「政治情勢と政策実現に向けて」と題した

講演をいただいた。大塚氏からは、１２月３日に閉会した

臨時国会は外交問題及び閣僚の不用意な発言から多大

な迷惑をかけたこと、重要法案の成立が低調に終わっ

たことなど現在混沌とした国会情勢について報告があ

った。また、厳しい情勢であるものの、現在の難しい政

治動向を踏まえ、政策実現に向け努力していくことを熱

く語った。その後、特別講演Ⅱとして、連合愛知須田社

会政策局長から「連合愛知重点政策について」と題した

講演が行われた。▲講演する大塚耕平参議院議員

総会であいさつに立つ神野会長▲

　連合愛知は１２月７日、ワークライフプラザれあろにお

いて「２０１１春季生活闘争学習会」を開催した。この学

習会には、各構成組織・地域協議会などから、９７名の参

加があった。

　神野会長のあいさつに続いて、法政大学大学院イノ

ベーションマネジメント研究科の藤村博之教授より「会

社の元気は労組が創る」と題した講演があった。藤村

氏は「組合は『日本の財産』、『企業の財産』、『企業は

カネとヒトの結合体』であり、それを踏まえて２０１１春闘

に向けてどのような心構えで臨むべきなのか、どういう

戦略をもって取り組みを行うか単組でしっかり考えなけ

ればならない」「自企業の話だけではなく、社会全体を

見ながら経営側としっかり話をすることが労組の社会

的責任であり、今春闘における組合としての意義が大

きい」などの話があった。　

　その後、須田連合労働条件局長から「２０１１春季生活

闘争方針」と現状の情勢認識と基本的な考え方の詳し

い解説がなされた。多くの参加を得て、２０１１春季生活

闘争方針への理解を深めることができた。



 

　連合愛知シルバー倶楽部は

１２月９日、中京大学文化市民

会館において「第２０回定期総

会」を開催した。この定期総

会には、各構成組織の退職者

組織から、およそ８６０名が参加

した。

　総会では、連合愛知シルバ

ー倶楽部の屋敷会長や来賓あ

いさつの後、２０１０年度活動報

告がなされるとともに、２０１１

年度活動方針（案）などが承認・

決定された。

　引き続いて「２０１０愛知勤労

高齢者のつどい　お楽しみ演

芸会」が実施された。はじめ

に、トヨタ豊寿会のメンバー

による大正琴とカラオケ・舞

踊そして津軽三味線が披露

された。その後、落語家の三

遊亭好楽さんの落語や江戸

曲独楽の三増れ紋（みます

れもん）の演奏が行われた。▲トヨタ豊寿会のメンバーによる津軽三味線

あいさつをする屋敷会長▲

▲三遊亭好楽さんによる落語

 

　連合愛知は１２月１８日、あいち海上の森センターと連

携して実施している「愛・地球博記念の森づくり」にボ

ランティアとして参加した。人と自然のかかわり方を探

求するこの森づくり活動は、２００５年の「愛・地球博」開

催期間中に連合・労福協万博センター（れ・あ・ろ）が「地

球市民村」を運営するなかで、その理念や愛知県と共

催した活動を継承して実施されている。

　年間３回実施される活動のうち、第１回目となる今回

の森づくり活動には、およそ３０名が参加した。はじめに

愛知県の担当職員から「森林整備の必要性」などにつ

いて講義を受けた後、実際に人工林（ひのき）の間伐体

験を行った。参加者からは「間伐の必要性を実感した」

「山の仕事は足場も悪く大変」「森林の保全に参画でき

てよかった」などの感想が聞かれた。

間伐体験をするボランティア▲



【確認事項】
１.当面の日程について

２.組織・財政検討委員会の設置について

３.構成組織の組織拡大について

４.２０１１年度連合愛知の公称組織人員について

　　２０１１年度連合愛知の公称組織人員を５２万人とする。

５.２０１１年度春闘「全国一斉労働相談ダイヤル」の実施に

　ついて

　　日　　時:２０１１年２月１４日（月）

　　　　　　　　　　～１６日（水）１０:００～１８:００

　　場　　所:会場・・・ワークライフプラザれあろ

　　受付体制:フリーダイヤルにて相談を受け付ける。

　　　  　　  フリーダイヤル・・・０１２０-１５４-０５２

６.２０１１年度地協事務局長の取り扱い一部変更について

７.２０１１年度連合愛知地協代表・事務局長体制について

８.２０１０春季生活闘争１万人総決起集会の開催について

　　日　　時:２０１１年３月６日（日）１０:３０～１２:００（雨天決行）

　　場　　所:栄・久屋大通公園　久屋広場

９.２０１１年度　第２回愛知労使懇談会の開催について

　　日　　時:２０１１年２月７日（月）１０:３０～１２:３０

　　場　　所:メルパルク名古屋　３F　「シリウス」の間

１０.２０１１春季生活闘争と連動した政策キャンペーンについて

　　期　　間:２０１１年２月上旬～４月

１１．女性リーダー養成講座２０１１（第３期）について

１２.２０１１メーデーについて

　（１）第８２回愛知県中央メーデーについて

　　日　　時：２０１１年４月１６日（土）１０：００～１３：００

　　場　　所：久屋大通公園　久屋広場

　（２）地協メーデーについて

　　開 催 日：原則、メーデー週間〔２０１１年４月１６日（土）

　　　　　　 ～５月８日（日）〕に各地協（地域）で開催

　　　　　　 する。

１３．世界寺子屋運動「スタディーツアー」への派遣者について

１４.２０１１春季生活闘争の調査・広報活動について

【議　　事】
１．２０１１春季生活闘争（案）について

２．連合愛知政策推進議員の推薦取り消しについて

３．愛知県知事選挙の具体的な取り組みについて

４.２０１１年統一地方選挙候補者（第４次）推薦について

　県議会議員

　　推薦候補者：佐野洋一郎（さの　よういちろう）[民主党・新人]

　　推薦候補者：矢嶋　恵美（やしま　えみ）　　　[民主党・新人]

　　推薦候補者：たかさき星吾（たかさき　せいご）　[民主党・新人]

　名古屋市議会議員

　　推薦候補者：石原　杏莉（いしはら　あんり）　[民主党・新人]

   阿久比町議会議員

　　推薦候補者：渡辺　　功（わたなべ　いさお）　[民主党・現３期]

５.２０１１年統一地方選挙東海ブロック相互推薦対象者に

　ついて

６.２０１１年統一地方選挙東海ブロック相互推薦（三重県）

　について



年も一宮・江南・犬山・岩倉・大口・扶桑の４市２町

の首長との懇談会を三役・政策推進議員の方々

を交えて行いました。２０１０年～２０１１年政策要望の統

一項目に対しての回答を頂きました。各市町ともそれ

ぞれの施策を行い、雇用問題・まちづくり政策の報告を

受け、意見交換をし、非常に有意義な時間となりました。
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１０年１１月９日、すいとぴあ江南にて尾張西地域

協議会「第２１回定期総会」が行われました。来

賓として、連合愛知から加賀副会長をはじめ、各市町の

首長・政策推進議員の方々にご出席頂きました。今年度

は地区連の統一役員改選もありましたが無事終わるこ

とができました。

　今後も三役・幹事・構成組織のみなさんと協力して地

協の活動を行っていきたいと思います。
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夕方か

ら一宮駅にて

署名活動を行

いました。最

初は署名が集

まるかという

心配もありま

したが、会社や学校の帰宅途中にも関わらず多くの人

に署名をしてもらいました。ちょうど尖閣諸島の問題も

あり、関心が高かったのかもしれませんが、思っていた

以上にたくさんの署名が集まり、驚きました。同様に１１

月８日早朝も江南駅で署名活動を行い、たくさんの署名

が集まりました。今後も継続することに意味があるので、

署名活動に取り組んでいきたいと思います。

　ご協力をくださった皆様、ありがとうございました。

　今年度から尾張西地協の事務局を担当することに

なりました。組合活動も初めての事ばかりで右往左

往しています。そんな中で代表・三役・幹事のみなさ

ん、他の地協事務局長のみなさんなど、たくさんの

仲間に助けてもらってがんばっています。

　新任で失敗も多いですけど、引き続き皆様方から

のご指導をよろしくお願いします。 事務所内（左が新任の岩田事務局長）


